

**Eine Initiative von und mit Bürgerinnen und Bürgern  
in der Region Freiburg**



## Welt-Alzheimer-Tag 2010

### Die Kunst des Vergessens Gemeinsam für ein besseres Leben mit Demenz

Veranstaltung am 21. September 2010, 18–19.30 Uhr  
Katholische Akademie Freiburg, Wintererstraße 1

Demenz geht alle an, denn jeder kann an Demenz erkranken. Doch welche Sicht von Demenz haben wir? Was ist die Wirklichkeit von Demenz? Die Veranstaltung zum Welt-Alzheimer-Tag wagt einen anderen Blick auf Demenz. Sie fragt bei Künstlerinnen und Künstlern nach. Denn Kunst, Literatur und Film bilden nicht nur, oftmals feinfühlig, die Wirklichkeit ab, sondern beeinflussen auch unsere Sichtweise und hat so Konsequenzen für alltägliches und politisches Handeln. Die Freiburger Schriftstellerin Annette Pehnt wird aus ihrem Roman lesen, der Schweizer Regisseur Nico Gutmann wird Ausschnitte seines Filmes vorstellen – und beide werden mit Experten und anschließend mit dem Publikum in ein Gespräch kommen: Wie wollen wir in Zukunft gemeinsam besser mit Demenz leben?

In der Region Freiburg hat sich ein Initiativkreis zusammengefunden, um Bürgerinnen und Bürger das Thema Demenz im Alltag nahezubringen. Seit dem Frühjahr des vergangenen Jahres finden in der Region Freiburg Veranstaltungen der Initiative Stadt – Land – Demenz statt. Die Veranstaltung zum Welt-Alzheimer-Tag 2010 lädt zum Innehalten und Sammeln ein: Wir kann es weitergehen? Sie sind herzlich eingeladen!

**Annette Pehnt (Schriftstellerin, Freiburg):**  
Haus der Schildkröten (Roman, München [Pieper] 2007): Lesung  
und Gespräch mit Prof. Dr. Thomas Klie (Evangelische Hochschule, Freiburg)

**Nico Gutmann (Regisseur, Zürich):**  
Heute ist nicht morgen. Leben mit Demenz (Ein Film von Nico Gutmann): Film  
und Gespräch mit einer Angehörigen und Dr. Margrit Ott (Zentrum für Geriatrie und Gerontologie, Freiburg)

Austausch und Ausklang bei Gespräch, Wein und Imbiss im Foyer

Die Teilnahme bei der Veranstaltung ist kostenfrei. Um einen Beitrag zur Deckung der Unkosten wird freundlich gebeten.

Ein gemeinsames Projekt von  
Stadt Freiburg, Landkreise und Seniorenräte Breisgau-Hochschwarzwald und Emmendingen, Katholische Akademie, Stadt seniorenrat Freiburg, Zentrum für Geriatrie und Gerontologie, Evangelische Hochschule, Katholische Fachhochschule, Caritasverband Freiburg-Stadt e. V., Freiburger Modell e. V., Geriatriischer Schwerpunkt Müllheim, u. a.

**Information (Nr. 205):**  
Katholische Akademie  
Postfach 947      Telefon 0761 31918-0  
79009 Freiburg      Telefax 0761 31918-111  
E-Mail: mail@katholische-akademie-freiburg.de  
Internet: www.katholische-akademie-freiburg.de

